

Notas de la Comedia "política" que representa la comparsaría "Iliguera"

Son unánimes las censuras que se dirigen a los que por el afán de aparentar «justicia y severidad» se enfrascaron en recursos de responsabilidad que la Audiencia de Barcelona ha desestimado, como era de esperar, por ser notoriamente ridículos. ¿Quién pagará los gastos de tales recursos? Los pagará, naturalmente, el pobre pueblo de Gerona, cuando en realidad debieran pagarlos de su bolsillo los promotores de los recursos.

Nuestra felicitación entusiasta al Ministro de Hacienda señor Wais, por haber descubierto a los autores de especulaciones sobre la moneda para hacer bajar la peseta.

Pedimos al señor Ministro que publique los nombres de los que arruinaban al contribuyente español. Aquí en Cataluña sería conveniente conocer los nombres de algunos de tales especuladores que siempre ha-

blan de «moralidad» cuando no son otra cosa que unos dignos descendientes del judaísmo.

Como continuación a nuestra nota del otro día referente a la estancia del conocido estudiante Sbert en Olot, nos dicen que dicho señor salió de dicha población amargadísimo ante la indiferencia de los cuatro señores que de acuerdo con «La Lliga» prepararon su viaje a dicha población para criticar a nuestro querido compatriota don Pedro Llosas.

Es acuerdo de los «Iligueros» el preparar campañas de difamación contra quienes quieran desbaratar las combinaciones electorales «Iligueras» en esta provincia.

Realmente son estos unos procedimientos muy lógicos en quienes basan su «política» en la farsa y en el engaño del cuerpo electoral.

dando «conferencias electorales». Según las características políticas de las poblaciones que visitan, se expresan en términos monárqui-

cos o republicanos; en unos sitios hacen el elogio de «La Lliga» y en otros de «Acció Catalana».

Son ya varias las poblaciones en que han sido abucheados, pues afortunadamente para Cataluña, el

cuerpo electoral ya va conociendo a los farsantes de la política, a los traidores de Cataluña, a los causantes del destierro de aquel catalanista de buena fe que se llama Maciá.

Los obreros de Blanes

Los obreros de Blanes que merecen ser tratados como personas que son.

Conste que nos tienen a su lado, pues siempre hemos sido y seremos acérrimos defensores de toda causa justa.

!!!VISCA LA PEPA!!!

Para los republicanos de Real Orden

Por el directorio del Partido Republicano Catalán, ha sido tomado el siguiente acuerdo que *estamos seguros* no se cumplirá, pues para ciertos sujetos que se dicen «republicanos» y sólo son servidores de «La Lliga» les ha de ser muy doloroso el dejar unos cargos de Real Orden que no ostentarían si debiesen obtenerlos por medio del sufragio universal. Los «catalanistas de Acció Catalana» que también ostentan cargos de Real Orden, tampoco dimitirán, aprobando de esta manera el destierro del pobre Maciá !!!Vivan los ideales democráticos!!! *!!!Visca Catalunya!!!*

!!!Visca la Pepa!!!
 El acuerdo a que nos referimos dice así:

«El directorio del Partido Republicano Catalán, que desde hace tiempo había examinado la conveniencia de retirar, por dignidad política, sus afiliados de las corporaciones públicas, ante la continuidad de la Dictadura en el Gobierno de España, acordando hacerlo en el momento oportuno, asiente a las indicaciones del Comité Pro-Libertad y en consecuencia recomienda a todos sus adheridos que ejercen cargos en Ayuntamientos y Diputaciones, que a la mayor brevedad posible presenten las renunciaciones de los mismos, puesto que su continuación representaría colaborar con los que en vez de restablecer la normalidad jurídica del país se empeñan en mantener un régimen contrario a la voluntad popular y a los intereses nacionales.»

A última hora nos dicen que entre los concejales y

La Copla de "pasantes Iligueros"

Unos cuantos pasantes de abogados «Iligueros» se han constituido en una especie de «copla» que se dedica a recorrer distritos rurales

dando «conferencias electorales». Según las características políticas de las poblaciones que visitan, se expresan en términos monárqui-

diputados «republicanos» y «catalanistas» de Real Orden de Gerona ha causado pánico el consejo de que dimitan. Algunos opinan que hay que dejarles pasar tranquilamente las fiestas de San Narciso para que puedan ostentar las insignias de los cargos de Real Orden.

UN FENOMENO

El niño luminoso y transparente

En Méjico vive un niño de pocos meses con una cabeza descomunal de forma triangular que por las noches despide rayos luminosos de viva intensidad.

La madre del niño asegura que cuando se pone al través del sol la extraña cabeza de su hijo se transparenta, como si fuera vista al través de los rayos X, sólo que no se ven los órganos interiores de la conformación del cráneo, y por la noche la iluminación intensa que ya vieron ustedes—agregó.

El niño misterioso se llama Teodoro.

La gente ignorante ha hecho rodar toda clase de patrañas y especias, y mientras unos aseguran que el nacimiento de esta criatura vaticina desgracias sin nombre que han de ocurrir en Méjico, otros, por el contrario, creen que este niño es un ser misterioso y divino que viene a iluminar a los hombres para guiarlos hacia otros senderos de fe y prosperidad y con su nacimiento es un anuncio de ciertas transformaciones que habrán de registrarse en el Universo muy propicias para mejor suerte del género humano.

UNA ESTADISTICA RECONFORTANTE

Ha disminuído la delincuencia en Inglaterra

He aquí algunas cifras facilitadas por el ministerio británico del Interior, que han producido una legítima y comprensible satisfacción en Inglaterra.

El número de robos, estafas, crímenes, homicidios, asesinatos, y en general, de todos los delitos, ha disminuído notablemente.

En 1913, fueron condenados por distintos delitos 188.000 individuos. El pasado año, sólo 50.000.

En 1913 más de 50.000 sujetos fueron castigados por sufrir alcoholismo agudo. Este número ha descendido el año pasado a 6.000.

CREOSOTANICO CARRERAS

Cura las bronquitis, aún las más crónicas
y la tisis pulmonar

6 PESETAS BOTELLA

DEPÓSITOS—Madrid: Dr. Abras - Argensola, 10. —
Zaragoza: Rived y Chóliz - Jaime I, 19 y 21. —
Barcelona: Dr. Segalá - Rambla las Flores, 14. —
Gerona: Dr. Pérez-Xifra - Abeuradors 2. Y Doctor Roca, Farmacia «La Cruz Roja». — Figueras:
Dr. Castellví - Plaza Triangular.
POR MAYOR: Dr. Andreu, R. Cataluña, 66 - Barna.

Los delitos cometidos por mujeres detentan el record de la baja, y el número de detenidas es tan reducido, que algunas cárceles femeninas han sido cerradas por falta de «clientela».

La estadística oficial añade que estas cifras prueban el constante mejoramiento de la vida social y económica del pueblo inglés.

TIEMPOS FELICES

Lo que servían en París por unos céntimos antes de la guerra

El dueño de un restaurante de París ha conservado el «menú» de su establecimiento, con la composición de la comida que ofrecía antes de la guerra por un franco treinta, un franco setenta y dos francos.

Por un franco treinta el consumidor tenía derecho a entremeses o sopa, un plato de vianda, otro de legumbre o pescado, un postre y media botella de vino, cerveza, sidra o leche.

Por un franco setenta podía escogerse otro plato de vianda, y mediante dos francos se servían postres a discreción, y el vino era de superior calidad.

El pan no estaba comprendido. ¡Cómo han cambiado las cosas!

MISOGISMO

Un club de «desencantados»

En Ashington, condado de Northumberland (Inglaterra) se ha fundado un club de «desencantados».

El club agrupará a una treintena de hombres jóvenes que han jurado permanecer toda la vida solteros.

Un periodista acaba de celebrar una entrevista con uno de los elementos más destacados del mencionado club. El joven «desencantado» dijo:

—Las bellas de Ashington ya

no pueden tentarnos. Las muchachas de aquí son muy frívolas y queremos demostrarles que podemos perfectamente pasarnos sin ellas. Hemos tomado una determinación enérgica y sabremos sostenerla.

¡Ya veremos! ¡ya veremos! La empresa es muy difícil. Y lo peor que les puede pasar es que triunfen.

Substancias alimenticias

De origen animal

Trichina

Conclusión

En dos días completan su desarrollo, los órganos sexuales están en disposición de cumplir sus funciones con gran actividad, dando lugar al número tan extraordinario de huevos. A los tres o cuatro días de haberse ingerido carne infecta, se notan ya los primeros síntomas. No sólo es al cerdo al animal que más ataca; se ha observado también en el perro, gato, conejo, rata, ratón, liebre, pichones, gallinas, patos, etc.

Numerosos experimentos realizados prueban que las triquininas son sumamente resistentes a los agentes exteriores. La salazón, el humo y la disecación no tienen acción sobre los parásitos, habiéndose observado ejemplos en jamones americanos que, aun después de quince meses, todavía permanecen vivas las triquininas, sobre todo las que estaban encerradas en sus quitas. Una temperatura de 25 grados bajo cero, mantenida durante dos horas, las destruye; pero dicha temperatura no es tan fácil de obtener en la economía doméstica, y es mejor recurrir a un calor variable entre 76 y 70 grados, matenido por igual, pues se corre el riesgo de que en el interior de un trozo de carne triquinada aquel agente no haya penetrado lo suficiente, si la operación no la

hemos practicado con el debido detenimiento. Por eso, y como regla general practicable en todos los casos, la carne de cerdo debe someterse a temperaturas elevadas, sacrificando el paladar a otras preparaciones culinarias, que, aunque gustosas, no se he empleado el calor como agente de destrucción de los parásitos que hemos mencionado.

Por mucho cuidado que se tenga en el reconocimiento de estas carnes, puede darse el caso de que como hay unas regiones que están atacadas y otras no, se dé como bueno un animal p parte de él, por no haberse encontrado parásito alguno en el sitio que se ha examinado, siendo así que en otros pueden existir en gran número.

Los insectos producen alteraciones en las carnes, principalmente en el verano. La mosca azul, la gris o mosca carnícera, la dorada y la mosca ordinaria, depositan sus huevos en abundancia en las carnes, dándolas un aspecto nada agradable. Las larvas de los dípteros son muy resistentes a los jugos digestivos, produciendo afecciones en el organismo. Se han registrado casos en los cuales comprobóse la presencia de aquéllos en los vómitos de personas que se habían alimentado de carnes en mal estado, y donde los insectos habían depositado sus huevos. Las moscas, además, como otros insectos, entre sus patas, mandíbulas o trompas, llevan gérmenes de bacterias que, depositados en las carnes, contribuyen a la infección pútrida.

Generales

Ha sido sentidísimo el fallecimiento de la ilustre dama Doña Rosa Puig de Massa esposa de nuestro querido amigo Don Francisco de Paula Massa.

El acto de conducir el cadáver a su última morada constituyó una gran manifestación de duelo en la que se patentizaron las muchas simpatías de que goza la familia Massa en esta capital.

Al esposo, hijos y demás familia de la finada enviamos nuestro más sentido pésame.

Se ha establecido un servicio regular de auto-omnibus entre la ciudad de Olot y la villa de Campredón por la carretera de Vall de Vianya y Capsacosta.

La Compañía del ferrocarril de Olot a Gerona ha dispuesto que durante los días de Fiestas de esta Ciudad la circulación de trenes extraordinarios y la expedición de billetes de ida y vuelta, valederos solamente para el mismo día.

Imp. Llach.—GERONA